
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

辺野古土砂北九州・ミニニュース 
辺野古埋め立て土砂搬出反対北九州連絡協議会≪2018 年 9 月 2 日・No61≫ 

連絡先…森下 090-9495-3902 南川 090-2853-7116 八記 080-1730-8895 
 

 

超軟弱地盤・活断層…辺野古新基地は造れない 

  

知事選・法廷闘争・県民投票…続くたたかいの山場 

総会、40名の参加で新年度の方針論議 
辺野古新基地ストップの行動に打って出よう 

 9 月 1 日(土)、北九州生涯学習センター

で、辺野古土砂北九州第４回定期総会を

開催しました。 

議案は「30 部もあればいいやろう」と

思いながら、成り行きで 40 部印刷。 

ところが、総会開始後も、1人 2人と 

参加者が増え続け、結局用意した議案数

ぴったりの 40人の会員さんが、総会に参

加されました。辺野古をめぐる危機感が、

この 40と言う数に表れています。 

新年度の活動方針としては、「(三段半 

くらいの小さな)新聞広告、あるいは、独

自ポスターの張り出し(400 枚くらいか)」

｢ニュースの定期発行」「国に基地建設を 

 

  

 

  

断念させる市内・県内の行動」「積極的な

映画上映で認識を広げ、かつ財政を作る」

｢事務局体制を強め運動の推進力を高め

る」などが確認されました。詳しくは同封

の決議をお読みください。 

 役員は一部交代がありました。今回引退

される「年金者組合門司支部」の安藤昭雄

さん・「全港湾」の松永英樹さん、お疲れ

様でした。ありがとうございました。また

新しく｢顧問｣を設け、天久泰弁護士(沖縄

出身)に引き受けていただきました。よろ

しくお願いします。 

 議案は、会計報告や新年度の活動方針な

ど、拍手で承認されました。 

総会会場の後ろには、会員さんからのメッセージや、辺野古土砂北九州の事が掲
載された新聞を貼り出しました。 

最後にみんなで記念写真。お疲れ様でした。 

☀
運
動
の
一
番
の
課
題
は
「
新
基
地
建
設
や
土
砂
搬

出
を
知
ら
な
い
人
、
興
味
を
示
さ
な
い
人
に
、
ど
う
伝

え
て
い
く
か
」
で
す
が
、「
こ
う
す
れ
ば
い
い
」
と
答

え
が
す
ぐ
出
る
も
の
で
も
あ
り
ま
せ
ん
。
今
年
も
力

を
合
わ
せ
、
試
行
錯
誤
で
頑
張
り
た
い
と
思
い
ま
す
。 

☀
欠
席
の
連
絡
を
下
さ
っ
た
方
が
、
何
人
も
お
ら
れ

ま
し
た
が
、
中
に
は｢

行
け
な
い
け
ど
、
会
員
を
１
１

人
増
や
し
ま
し
た
よ｣

と
い
う
嬉
し
い
連
絡
も
。 

≪エトセトラ≫ 

https://www.facebook.com/photo.php?fbid=1625878440826960&set=a.333422330072584.76044.100002144582975&type=3
https://www.facebook.com/photo.php?fbid=1625878440826960&set=a.333422330072584.76044.100002144582975&type=3


 初めて 

福岡市で 

訴えました 
 

9 月 2 日(日)、福岡市で「福岡県総がかり実行委員会」主催の表記の集会が開かれ、

会場に入りきれない約 300 人の参加がありました。辺野古土砂北九州も協賛団体とし

て、4名(南川・藤堂・野田・八記)が参加し、土砂に係る発言を行いました(写真撮影・

藤堂)。 

当会はこれまで、柳川や田川で、発言や学習会の講師をしたことはありますが、福岡

市で行動するのは初めて。今年は、県内の団体とも協力して、北九州だけでなく福岡県

下でも、土砂搬出反対の運動を訴えていきたいと思っています。 

また。集会終了後も、天神で街頭宣伝を行いました。 

承
認
の｢

取
り
消
し｣

と｢

撤
回
」
は

ど
う
違
う
の
？ 

そ
れ
と｢

撤
回
の
理
由
」は
？ 

ミニ 
学習 

●ミニ歴史 

・2013 年 12 月…仲井真弘多知事(当時)が、埋め立てを｢承認｣。 

・2015 年 10 月…翁長知事が前知事の埋め立て承認を｢取り消し｣。そ

の後、これにたいし国は提訴、最高裁は「取り消し無効」の不当判決。 

・2018 年 7 月…翁長知事が埋め立て承認の｢撤回を表明｣。 

・2018 年 8 月…撤回の権限を委任された謝花副知事が、｢承認を撤回｣。 

●承認の「取り消し」と「撤回」はどう違う？ 

・「取り消し」は、許認可に法的な欠点があった場合に行い、「撤回」は、

承認の後に生じた事情により、将来向かって効力を消滅させる行いじ

ゃよ。 

●今回の撤回理由は？…大きく分けて 4 つあるんじゃ。まず①国土利用

がちゃんとできていない…海底地盤が、想定外の特殊な地形・地質で、超

軟弱地盤・活断層などの問題がある。高さ制限の問題もある。また、新基

地建設だけでなく、他の条件も満たさないと普天間が帰ってこない。 ②

果たすべき約束を守っていない…国は県と事前工事を行うことなく、海

上工事・護岸工事を始めた。 ③災害防止に対する配慮…超軟弱地盤の沈

下等の危険。活断層の危険。 ④環境保全の要件を満たしていない…保全

全体について事前協議なしに工事を始めた。サンゴ・ジュゴン・海藻藻類

への対応が不適切などなど。 こんなにたくさんの理由があるんじゃよ。 

集
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、
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頭
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い
ま
し
た
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